# ACTIVIDAD SINDICAL

Ha entrado la organización obrera de Barcelona en un periodo de febril eactividad sindical.

Con frecuenta inustada se celebran reu: "s y asambleas y al margen de sass. al margen de esass cuestiones de orden interno, de reorganización, tema efecto una serie de mitines dranizados por los Comités representativos de la organización. Y los trabajardores acuden en gran número a esas reuniones, porque parcee que ha entrado un deseo de discutir, de-orientarse, de dar una articulación a lo que tan obrar según los Intereservals conversidades de la contra de la autonomía que gos cada organización de da cuna naticulación a lo que tan obrar según los Intereservalse conversidades de la contra de la cultura de la cultura la contra con de dar una articulación a lo que tan

ero nos es.

Hemos de celebrar que á la luz del día se discutan cuantos cosas sean díg-

nas de discusión.

Pero no basta. Esas reuniones son Pero no basta. Esas reuniones son balbuccos de algo que aún no se ha manifestado clara y potentemente, de algo, que no ha sido concretado. Nada mejor que una discusión de orden, sindical para dar una idea de la capacidad de una organización y de sus honibres. Nada mejor, que una reunión de trabajadiores, donde se discuten temas que afectan al movimiento obrero, para dat una idea de la seriedad de esa organización.

ganización.

Hay una serie de cuestiones planteades y por consiguiente a resolver que,
githansidotratadas, nolo han sido a fondo. Por ejemplo; la esfructura actual
de los Sindicatos.
¿Its que hay que ir a una modificaetón fundamentai? De ninguna manera.
Pero hay que definir bien y terminantemente las funciones de los Sindicatos. Hay que delimitar el radio de acctón de los Sindicatos. En su actual ción de los Sindicatos. En su actual kincionamiento, un Sindicato, cualquiera que sea, comienza por declarar

tencla, pero con frecuencia es debido a la forma en que se desenvuelveu y actúan los Sindicatos.

Al margen, o paralelo a esas cuestiones de proteica y táctica sindical, hay cuestiones de procedimiento que casi nunca se tienen en cuenta. Se confunde la autonomía que goza cada organización de por si con el derecho a obrar según los intereses y las conveniencias de cada una, sin tener en cuenta los intereses y las conveniencias de la colectividad, unidas por una trabazón que liga cast siempre la suerte de un Sindicato a la suerte de todos.

Y aún hay-jedom ond-otras cuestiones que no son de principlos ni nada tienen que ver con las ideas. V-sin embargo, son el secreto de muchos fracasos y causa inicial de perder lastimosamente el tiempo. Son cuestiones que pueden ser catalogadas en un orden de respeto, de afecto y de consideración, que no se adquiere con el caracte confederal ni con nada.

En este sentido, parece iniciarse un cambio de frente. Ahora habremos de verto. Ahora habremos de verto. Ahora habremos de convencernos si en realidad se quiere una organización sur la vierte y una organización sen las conductas, ponderación en los actos y mestura en las discusiones.

Que esta actividad sindical sea un principio de rectificación, si queréfs, de costumbres. Veremos si interesan más las cuestiones personales, que los problemas de la organización.

#### TEMPESTADES AFRICANAS

Lo moros han ganado otra bafalla.

La Republica del Rife ha hecho marie de paso de su fuerra y el tablado por donde desfilan los autores de la troge; dende de bafan los autores de la troge; dende de bafan los autores de la troge; dende de la cuento encuentren por descrena y nuevos actores han usultinido.

Ters ministros han desaparecido da; escena y nuevos actores han usultinido; a los primeros. Y entretanto, los partes oficiales del Alto Comissino, esa especie de gaccillas suplicadas que se referencia de la comissión de

escena y nuevos actores nan sustitutos a los primeros. Y entretanto, los partes oficiales del Alto Comisario, esa especie de gaccellias suplicadas que se receiva de considerante de metros y heridos.

Que fiserca de atracción tendrán aquellos peñascales?

Hasta ahora los nuros van imponiendose dentro y fuera de España y açabarán por ser los únicos que exijan responsabilidades.

Aqui se va imponiendo también- una necesidad. La de protestar constante mente conta la querra de Pararuccos, misión que culmplen, rebosan indiganeción y pocos son los que se pronuncian por un viaje. A lihucemas.

Querfa uno de los ministros sellontes que el Cohierno declarará implicitamente que de influena manera los a ser prolongada la aventura.

Se escuchan va voces que piden la repatriación. Nadie quiere la guerra. Todo el mundo siente una repulsión formidable por lo de Parruccos, periodo proyectos y memorias. Se alguera de indiganecia de la constante de procesos y memorias. Se alguera de los posicios y memorias. Se alguera mandando los moros. Sin embaroo los síntomas denucición y siguen mandando los moros. Sin embaroo los síntomas denucición y siguen mandando los moros.

Tempestades africanas son las que en la la barómetro de la pasión ciudadana. Tempestades que han de arrasar y arrollar cuanto encuentren por de lante.

A pesar de que la guerra de Africa sea un motivo revolucionario, todavia nadie, in hombres, ni organizaciones, ni colectividades, han senalado un camino a seguir. No basta pedir el abandon de Narruecos. Hay que imponer a veriante de la colectividades, han senalado un camino a seguir. No basta pedir el abandon de Narruecos. Hay que imponer a veriante de la consecución de la guerra. El mandie de la consecución de senalidad de la consecución de senalidad de la conferio de la que en de la diplomacia.

A pesar de que el Cobierno, después de celebrado el Consejo de ministros anunciado, haga la declaractón de que el programa de la concentración liberal los suficios variación niturado que por consigniente sique sostenien de, acerca de l'arruecos, el mismo erfo, acerca de l'arruecos, el mismo erfo.

CRÓNICA MADRILENA

# El Gobierno quiere situarse LA COMPETENCIA

So han encargado los socialistas de dér-à las luchàs sociales un aspecto mero moy curtos; el de la competencia. El demisgo, ditimo so ectebró en Bádrid un initia de protesta contra la querra de Marruecas. Sa infelimor fué el particio coñumista, e invitía el qua todo el competencia de la colada el clasas, incluso, como cen mitural, al partido socialistas debres y a la Dridio General de Tra-bajadores. Los grupos suarquistas de Madrid enviarion una representeción al mittia. La Confederaçión Nacional del Trabaja, también. Pero el partido socialista y fa Unido General ide Trabajadores- chis in idemo-no. Ni aun contestano a la inivitación La confederaçión Nacional del Trabaja, también. Pero el mismo día, a la misma hora y que, como era natural, fracusa. Pero ellos quedesto muy satisfeches. Y so hana lanado a dar más mitines, solos, sin concomitan-cias con molfe-con madies quiere decir solo con elementos del profetariado organizado que no esten somelítico a su control abolicto-para sotienta el leina de que la representación de la claso trabajadora está exclusivamento en clios.

Les caso está registrado y se na psicolo-gia orgena de con con con con la marcalista, con patento en clios.

(DE COLABORACION)

que no ha transformado nada, se obstina en 
un aspecto untro impr
los schilaitsas de der-à 
un aspecto untro impr
los schilaitsas de der-à 
un aspecto untro impr
los schilaitsas de der-à 
la stàtica pongrae à la altura de los temha sabido pongrae à la altura de los tiemlos colimitats, o invité
lentes de lucha de clatentes de lucha de cla
to esquel industrial primitivo, ¼ l'inenta

con son elles los que ha turgido las ga
con los gues homes de los con
con que los mesores de los

con los que los mesores de para ellos.

Los bechos son los que se imparen serve-

Confederaçión Nacional del Trabajo, también. Pero el partido socialista y la Unión General de Trabajadores, etvis in idempre, in Trabajadores, etvis in idempre, in Trabajadores, etvis in idempre, in Na un contestavan a la invitación. En vos de esto, so lanzeron a diy un mitin por su cuenta, el mismo dia, a la misma hora y que, como cen antural, frecaso. Pero ellos quedicion muy satisfectos, y so han lanado a dar más mitines, solos, sin concontiancias con nadies—con randies quiero decir sólo con elementos del protectardo organizado que no estén somelitée a su control absolutos—para sostentar el lesa de que la representación de la claso trabajadora éstá exclusivamente en elox.

Ese caso está registrado y se na la psicologia micro el micro de la controla de un producto, establece una fabrica, a la que ceude una buena ellenta intención de un producto, establece una fabrica, a la que ceude una buena el entra distributa de la consumo. El industrial prefinitivo se caso estado, as crese estafado, Los nuevos mejoradores la luvitan al strusta para extender el respoito, y hiscardo estabuladores de la consumo. El industrial prefinitivo e caso estapolatores la luvitan al strusta para extender el respoito, y hiscardo esta descebo da primer productora la trusta para extender el respoito y hiscardo de consumo. El industrial prefinitivo, e acabeccho de circusta, apartia-ria a dececho da primer productora la trusta particia, a consumenta de circusta, apartia-ria a dececho da primer productora la trusta particia, a consumenta de circusta, apartia-ria descebo da primer productora la circusta particia que habian hecho. Pero el industrial primitivo, e casonordo estápidamente de su producto, al que no ha assaladio mada, nal su producto, al que no ha assaladio mada, nal su producto, al que no ha assaladio mada, nal su producto, al que no ha assaladio mada, nal su producto, al que no ha assaladio mada, nal su producto, al que no ha assaladio mada, nal su producto, al que no ha assaladio mada, nal su producto, al que no ha assaladio mad

## Por la libertad de los presos

Conferencia dada en el Centro Obre-ro de Pueblo Nuevo por el culto abo-gado de la organización obrera don Pedro Vargas

Pedro Vargas

En el Centro Obrero de Pueblo Nueyo dio anteanoche su anunciada conferencia el abogado de la organización
obrera don Pedro Vargas, Higo su prebrancia de la conferencia de la conferencia de la conferencia se senor Vargas, Higo su pretoración, diciendo que más que una
conferencia sería esto una canta amistosa, una conversación fraternal. Despues del mitim del dominglo visité a los
compañeros presos y de labios de ellos
do, cautiverio que soporten con ún entocismo rayano en la sublimidad. El
prologo que se escribió en el mitim del
Bosque no será un prologo baldo ni
esteril. Será el resultado que todos anhelamoss- la libertad de todos, los preserándos de a represión pasada y manda.

helamos - la libertad de todos los presos.

Habla de la represión pasada y manifiesta que Barcelona fue la cludad en
la que ésta se deseptademó con más
brutalidad y fierza.

Lita casos monstriosos de errores
judiciales, cometidos bajo la presión de
policina, funcionarios de la misma justicia y personas influyentes del capitalismo. Establece una línea divisoria entica y personas influyentes del capitalismo establece una línea divisoria enpersona de la capita de la capita de la
lismo establece una línea divisoria enpersona de la capita de la capita de la
lismo establece una línea divisoria enpersona de la capita de la capita de
paración, con el fin de que no se artibuyan a las organizaciones oberas hechos repugnantes, que éstas no puede
nunca patriocionar. Nos e puede considerar preso social a todo aquel que no
se mueva y sufra el ímpulso de un ideal,
de humana justicia.

Justifica de atraco si este es produci-

les.) pre esto se extlende en amplias ideraciones, citando ejemplos que ucen honda emoción en el audi-

igila la palabra *Justicia* y dice que as una licción, una falsedad y un ollo puesto siempre al servicio de se capitalista y en contra de la

los hombres liberales que se aintieron ofendidos durante aquellas épocas de terror y de escarnio, nâadiendo que hay que hancer lo imposibile para que se sumen a nuestra protesta.

Acaba su brillante parlamento incitando a que nos prestemos a la defensa de nuestros presos. Ellos son buenos, más buenos que todos, porque sur pieron ofrendar sa ibertad en aras de nuestro ldeal. Vosotros, como nosotros, uno debe ser un eura causa. Cada uno debe ser un eura causa. Cada uno debe ser un eura causa. Cada uno debe ser un eura causa cha de la camidad juridica que estemos aufriendo. Decir la verdad, clara, desnuda.

El acto termino a las sonce y media de la noche, dejando el señor. Vargas en el auditor ou ne recuerdo sublimado de sentimentalidad que servirá para que laboremos con todas nuestra única para ver realizada presenta de la dipetrad plena de nuestros hermanos presos.

Composieros

Leed y propagad Solidaridad Obrera 

## NOTA DIARIA

Hay periódicos predestinados a no una en el clavo.

aar una en et ciayo. Un periódico de la izquierda<u>, en su</u> edición del domingo, publicó un ar-tículo contra el ex gobernador civil de Barcelona señor Portela. Bra un

de Barcelona señor Portela. Era un artículo muy bien escrito y mejor pensado, en el que se razonaba la cuestión de competencia civil que el gobernador había obligado e nicibira al Poder judicial.

Sin exageración, podríamos afirmar que era un artículo definitivo.
Cuando los redactores del citado periódico esperaban la destitución fulminante del estor Portela, el Goberno, considerándos con 'suficientes méritos, le nombra ministro de Pomento.

# Mussolini, el Napoleón contemporáneo

Los éxitos de las comercias del desarme Creyendo er idazianos inber aomir autas; el necho de rechazar nado la situación interior de laliafropa a mordaza, la represión, el crimen y la mordaza, la represión, el crimen y la ambitación, la empezado a extent tecedora del nacionalismo, se der su vuelo de rapaz por allende las fendes demostraciones de la viente de la compania de la contra de la constancia de la consta

ocasions, un pretexto oportuno para forjar con el la tramoya de una hor renda guerra. No, El asesinato de esa misión ita; Inna en suelo grigo, no es un motivo sinero que selección de esta misión de sinero que elecacidad del réactamos y el apresuramiento puesto en apodederarae, eus tropas de las islas de Ulysse, de Coría y de algunas otras

Grencias del desarme

[quizas; el hecho de rechazar tatue er 
fantitasi, el nerviosidad de aquel país, 
electrizado por la propaganda embrutecedora del nacionalismo, son otrastantas demostraciones de la voractidad 
imperialista, de la sed de conquista y 
de la demencia de dominación y de 
hagemonía propias del efascismo y 
y del emussolinismo, amasados y confundidos en una sola aspiración bonapartista de sujección y de crimen. Pero 
quizás—si estalla la guerra—sepa ese 
pueblo italiano, que gime hoy sojuaga—
solini, sublivarase contre la guerra y 
contra el efascismo» y derrotar a cancaterva de locos y de miserablea que 
se han alzado sobre sus espaldas maguiladas y sangrentas.

Prancia, melor dicho. Poincaré, quehace tlempo había preparado solemne
entrada a Mussolini en París, se desceptiende de está igrave cuestión, porque su desco de sacarée el-mayor prorrecipio respirado al Ritur de Corteta petada, destrozada, por una serie de revoluciones y contrarrevoluciones.
Es inglaterra, que no fia de su apetito imperialista la que habrá de impedir que, el imperialismo fascista se
aduende di a situación.
Entre, tanto, la Sociedad de las Naciones puede a spuntarse un tantoylas conferencias del desarme.
Y quisé puedan apuntarse otro tanto-y- sabemos que vamos a cometer
una freverencia- todas las Internacio-

#### PARA EL SEÑORI CAPITÁN GENERAL

Con moun-courridas en Barcelona; son vano-detentdos que, no habtendo podido en-contrarse motivos de procesamento-por lo civil, han sido puestos a dispo-ación de la autoridad militar pare as-ber cula es su situación,

Elmitin del domingo y la actitud de la Prensa

onviene que bagamos resaltar un no muy importante y es el siguientes illencio de los periódicos de signi-

Hablamos hoy de este cuestión porque parece que los diarios de izquier-da, inicos, claro, a los cuales nos refe-

ofreciendo diversos productos en mi culidad de agostia-viajero, coscelando penas,
ainsabores, despeceios y toda la corte de sufriancintos físicos y morales, a cambio de
la dura jolida, emblema de cárceles y custteles, he podido comprobar la incultura,
usuencia de educación y organio que en la
generalidad caractoriza a esos orondos y
emfaquistados señores, que con la afectada
majestad del encumbrado, con el gesto dimpieto, copiador de algún busto de general romano, hacen el efecto de un cerdo que, vuetido de patripara, dejasa usuara por has de
un rico y lujoso atavio el apéndice pecultar
a un 'aras. Estos son los que recibén el nombre de barquezes.

obligación de rendir a su'talento. Penetrals en casa de uno de estos sébores y a vuestra vista su ofrece un simil de Museo o cuesta de forta.

Siliones de Yariados estilos, silius de diversas formas, el plano que es impresentale ble y de buen toros, una cusado no haya quien lo toque, pues generalmente el barguás so duerme y quien romora el compa de la másica, cuadros, tuplesa de excenas caballerecas, cuyo significado ne entredas e histórica representación desconoco, relojas, cornicopias, en fin, una amalgama de objetos ditido è instillas, que sólo tienen para rifa is veneralon de lo que la hai costado.

En mi accidentado vivir, en los varios y fican.

En mi accidentado vivir, en los varios y fican.

Jennifere en la caracida de la caracida de España y algunas del extranjera, que sujeto a un miscrable salario y a una litat da nombres y rais nombres de ciudades y pueblos, me ho visto obligação a visitar, ofreciendo diversos productor en mi cati-

unidad. Así es-y así son los los señores de refe-Asi to 7 as hou was assumed to caracterize a estos individuos, so me courte preguntar!

LY cuíndo desaparecerá do la sociedad

eurre preguntar.

§Y cuándo desaparecerá de la socieda numana esta variedad del hipopótamo?.

Dêrie VOLNY

Murcia agosto 973,

#### Ciento cincuenta mil mineros en huelga

New York, 4.—En las minas de antracita de Harrisburg es absoluta la huelga general. El 1: de este mes se calculaba en más de ciento cincuenta mil el número de huelguistas.

DETALLES

#### COMPLETAMENTE DE ACUERDO

"Solidaridad Obrera, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Condo del Asulto, ES / Teléfono 4888

# ACTUALIDAD

El Japón

na sontimiento de espanto lesmos es-s las noticias de lajontástrofo del Ja-

tes dies its policies de la Naturaleza har pin.

Les faeras cieges de la Naturaleza har reello g' demicatre su ferta. Liemarada, tembloresy mustic he squt lo que podemos registrar minuelosamente.

Sin embargo, homos de lacer notar que el origen de tanto siniestro no puede sec input de de la divinidad in al Estado; pero, site, en las diversas reprefensiones que deservor el minuelo, ca apacturará a. hacer-

isto, on la divenimant, a speciment, a langer presente su hiporto, esquipuento, después de la presente su hiporto, después de la place proposable, a hiporto, después de la proposable de la prop

nos artificiales, las matenzas más cruantas y la miseria sitemática y continuada.

Qua dirán shora los patriotas catalonistas SI sivilinatimente se ponen al margen de todo hecho exterior a Cetaluga, lo ocurrido en Japos les interesarás en igual grado que lo que ocarre en el limbo. Sentirtos micamente no tener un ambajador allí para de el pesamo oficial.

dar el pesame oficial.

La poca aficion al estudio y un poco también el descuido (remediado en: parte en
estes dittmos tiempos) de las disciplinas
elentificas que se refeiren a la geología como rama por si sola frondosa de la geografia natural, hace que ante un hecho de la
deble maginitud quo registrancio, los lectores de periódicos se ballon desvientados.
Las icetores de periódicos y otras gentes
que no leca pecidicios ni cadada.
Altgenos ministros preguntarios la situación del Japho porque sofio recordarán las
chue-cadas do arcueles extremorioutalista.

churcadas de arrauela extremoriontaliste. Hace falta' una sacudida tan grande para que por uñ momento las ilustres hipoptasmos se den cuenta de la existencia de un pata remoto. Y con sepuridad que su primera percoupación será un terror muy grande-temiendo que en Occidento puedan reproducirse temblures de tierra, erupelomas en grande escala, y derrumbanientos po originados por ellos como el de Annaul, lo suficientementa elejado ésto y los que vengan para que les sorprenda apartados de sus consecuencias.

consecuencias.

Los literatos nos han pinitado el litanado elajano harotto, y gulantes; conocenzo al desilito las andanzas de Pierre Lott y la literatura de desilito las andanzas de Pierre Lott y la literatura de desilito las andanzas de Pierre Lott y la literatura de desirito, los socriticios guerreros de aquel país, sus puisajes do abanico, an vicia-activar de la viajeros lingleses un poco mordeces, las operetas con lus dedos de punta hacia arriba y las decoraciones de segunda manos con los danzas con los dedos de punta hacia arriba y las decoraciones de segunda manos con los casitas do madera en las que hay siempre grantlexiones, el imperialismo antichino de los isponèses y su alianan condicionada con lunglatera contra el tio Sam, su, pelaca, ra, may antiqua con los ruesa y sus adolantos tecnicos en el arto de matar. Conocernos tecnicos en atende que el kafere fenta la preconcostantides que el kafere fenta la preconcostantides que el kafere fenta la preconcostantido por una posible allanza guerrera chirojoponesa con cincuenta millones de linvasores. Subemos todo esto, poro para conocer el Japón auténtico hemos de recurrir a fientes y la brautores de geografía más nodernos.

a Rechar y à los autores de geogrammodernos.
Se publicó un libro en tres voluminocos tomos suponiendo que la invagión amarilla era probable y estableciando las ciapas, del gram movimiento arrollador, ergende que los amarillos no darán cuntrel a sus escinigram, como en los titempas cherolicos no lo daiam a sus proplos solidados prisiogenes y daçados que liben a reintegrarso a, sua pooltimos

ni dapón es vidricos y macegibble por lo quei-respeciel a us tradiciones guerrena. El chushido es la seción de sulcidarse por motivos ten triviales como que el prin-cipe no haya mirado con excesive cadida de gossa a un cortesano o a un general. Ciáro que casta tradiciones se van esfumando, po-ro han tenido extensisma actualidad en me-dio de la centración e se de la chia chia-dido de la centración e con de la contractione. ia expectación y sun de la alabanza

Un hecho de gran Importunda sa las nota-do en los japoneses visjenos.

Lós tripulantes de todos los barcos del mundo acciumbrios a beber sin tino una vez salum a tierra. En cierta cessión llegó an buque japonés de girca perte a un puerti español del Norte. At mismo tiempo había marineros de duces, países que llegabuna es-borco por la noche en ale mis lastimoso esta-dos de mismosos.

do de embringaça.

No se pudo ver, en cambio, un solo jago-nés ètro. Micatras, sus colegas de distintas nacionalidades rendias, culto a Reco, los ja-poneses iban a los campos y a hay fabricas y as enteraban minuclosamente da todo, co-

y se-enterman minusicampus y a my fibricas—
y se-enterman minusicampus de dodo, como, of fueran cepta.

No cran cepta.

No cran cepta.

No cran cepta.

Se tutellizenta diji, con una gran, curiculdad para el consciluenta, de cotumbres oxidicas con an fina miruda; da, cigaobliculor, si la carcidana de altomosa alfanpiras, dipesa ni cultandes, que son citora muysiras, dipesa ni cultandes, que son citora muysiras, dipesa ni cultandes que son citora muysiras, dipesa ni cultandes que fon citora muysiras sin qualo y sin cinoccimiento.

El Japon hada comounado a refiir batallasociales, contr. La riuguesa, industrial y lescomunques politicos rehiem infirintado pro
peara sin resultado per la concinta de la co
comunques politicos rehiem infirintado pro
peara sin se tutelicas como na demonstria.

La integesional de Bartina hopo porca das-

# De la «vida» barcelonesa ACTUACIÓN SINDICAL

Ayer, a las sicte y media de la tarde, fué abletto el centro obrero de la callé de Santo Cristo; en Sans, que estaba clausurado desde primeros del próximo pasado mes de agosto.

Visita de carceles

Visita de carçetes
El próximo da 7 se celabrar la vistia general de cárceles, pia que asilaneta. Sur ... y Audiencia, es hore Ferdandez Céspedes, Marquez Caballero,
Francesch Bonet y González de Andia.
Es muy probable que asista el Inspector de Tribunales señor Avellón.
También asistrán el presidente, el
fiscal y varios magistrados.

#### - Detenido en libertad

Ayer fué sacado del Asilo del Parque, reclamado por su madre, el compañero José Arnan, detenido en el Centro de la calle Santo Cristo, y recluido en el asilo por orden gubernativa, con el pretexto de ser menor de cedad.

# Del asalto al tren de Pueblo Nuevo

Ayer mañana, ante el juez señor Márquez Caballero, han prestado de-claración en el sumario por robo y asal-to al tren en la estación de Pueblo Nuevo el empleado pagador de la Com-paña don José Lacambra Arcas, y seja individuos más que iban, en el tren atracado

individuos más que iban, en el tren atracado.
Parece que las declaraciónes fueron hechas en virtud de dilligencias que pi-dió el ministerio fiscal.
Tenían que comparecer otros opera-rios que no pudieron hacerlo por ha-llarse enfermos.

## Del asalto a la casa

Del asalto a la casa Sallsachs
Sallsachs
Por la policia ha sido detenido Julio Viculati.

Por la policia ha sido detenido Julio Viculati.

Julio Nicolàs Valentin, por corresponder suo schia personales a las del reclamatoro de la casa de la ca

Apertura de un Cen- la procedencia del dinero que se le ocu-po etc. etc. no estando por ahora de-mostrada su intervención.

#### Meioría

Mejoria
Siguen en estado relativamento satisfactorio todos los Individuos que resultaron lesionados con molivo del suceso: Algunos de ellos aerán dados deella muy en breve.
Ann. Llompart, cityo estado se'apreAnn. Llompart, cityo estado se'apreforado notable metale;

#### Procesamiento y prisión sin fianza

Ston sin Hanza.

Como resultado de la dilgencia efectuada en la cárcel por el Justado de Instrucción, del siumário correspondente al asalto al despacho Salfaschs, ha dictado auto de procesamiento y priston sin fianza contra los cinco detenidos como supuestos autores.

Declaraciones.

El jugado que instruye el sumarjo referente al atraco en el despacho del senor Salisacios recibia declaración a ultima hora de la tarde de ayer a va-rios dependientes de dicha casa. Tales declaraciones, bitán relaciona-das con la. situación del sibilito fran-cés detenido por supuesto complicado en el succeso.

# Aún no hay goberna-dor

Al recibir ayer tarde el gobernador. civil luterino a los periodistas les dijo que nada sabía acerca de quién pueda venir a sustituir al señor Portela.

#### El señor Avellón a Madrid

Madrid

Bi magistrado del Supremo e inspector de Tribunales señor Avellón y el secretario señor Delgado Curtó, visitarron esta malana a los jueces de primera instancia de esta, capital, despidigaribo y istancia, con el majono objeto,
los jueces municipales y examinación
los locales donde se hallan instalados
los juegados.

A LOS TRABAJADORES, A LAS ORGANI-EACIONES OBREHAS DE TODOS LOS

ACCIONES OBBERIAS DE TODOS LOS PAISES Mientras que la reacción en Italia neuma la la tentración de las organizaciones sindicales súperviviantes, aplasta a los proletarios, los nessina, las Prisiones contindan engullendo centenares

de victimas. Los tribunales complicadores

encia. Darlos. Ek Comité Central de la Unión. Sindical Italiana.

«Sembrando flores» Se las puesto a la venta la cuarra edición este hermoso libro de Urales que va ava rado con un prologo del auton explipando origen de su obia.

#### NOTAS VARIAS Las persecuciones en Italia

Donativos. — Por conducto de la com-pañera Rosardo Colcet, hemos recibido de pesetas colectadas en un mitira cel-brado en Vendrell, y 25 pesetas del mi-tira celebrado en Vilvey. Ambas canti-dades son para ser entregadas al Ed-mité Nacional con destino a los cama-radas condenados.

Del Grupo Pro-presos de Raismes (Francia) hemos recibido 15 francos

Para el citado Comité Pro-proceso Dato también hemos recibido 5 pese-tas de J. Poch, de Castellar del Va-llés.

Se pone en conocimiento de los po-secdores de tilets pro-jocal del Ramo Alimentación que en el cilifimo-serceo hai salido premiados los números si-guientes: 554, 225, 275, 126, 444, 83, 98, 902, 456, 722, 193, 273, 810, 1,033, 525, 624, 1,332, 1,353 y 997.

Se desca saber el paradero del com-pañero Rodol/o Rantoré Ruíz. El que lo suplese puede dar conocimiento- a la Comisión técnica de peones, y alba-niles, del S. del R. de Construcción, Olmo, 10.

Al Sindicato Unico de Rubi. — La Sección de Canteros de Barcelona desea saber urgentemente del Sindicato Unico de Rubi el estado del conflicto de la cantera «Berta».—La Comisión.

Fabril y Textil.—Se participa a to-dos los afiliados de la barriada de Sans que a partir de hoy, 5 de soptiembre, la cottación y reclamaciones se harán en el local social; Santo Cristo, 59.— La Comisión.

La Comarcal de Gerona ha elegido, nuevo Comité, el cual residirá en Ger roza. La correspondencia para dicho Comité deberá dirigirae a Martin Beli-más, calle de La Rulta, 23.—El Co-mité.

La Comisión de Sección de Pescado (Ramo del Transporte), manificsta a todos sus componentes que en lo surcesivo los días de cotización serán los jueves y sabados an fastivos—de cinco a siste de la tacde, en, el, domicilio social, Pasaje de San, Benito, 8, pricipal,—La Comisión.

### A todos los obreros metalúrgicos -

metalurgicos

Se pone en conceimiento de todos en general, que por nauerán de la utilima Asambiea general, del Ramos e tradicio que por meseraldad de todos de la utilima Asambiea general, del Ramos e tradicio que por meseraldad de todos del conceimiento de la Escuela y al mismo tempo implanta ortes por les diferentempo implanta ortes por les diferentempo implanta ortes por les diferentes bartiadas, acordandose, aumenta la cuota semanol de cinco cetitimos.

Así-ce, compañeros, que es necesario que tados os ponagúa el contente, toda vez que tiene que cumpliras estretados de Asambias, general, y hase seriendo, de la Asambias, general, y hase biendose que cambiar los selios en porte lo que la litar manifesta ja necesario de que cumplifas con y uestro dober, y, así podremos haber obre práctico.

Sed constantes de dieses.— La Jamin. ava do su obiá.

La distos és limpla y especial, y es vens de a 125 dempla. Na especial, y es vens de a 125 dempla. Na especial, y es vens y estadores, pueda, siguida, escobrando farer o a la Administración de SONIDARIS.

DAD ORRERA, a poeda, a basa.

# En Barcelona

EL CONFLICTO DE LA ANÓNIMA Castellfullit, de la Roca.

EL CONFLICTO DE LA ANÓNIMA

Hace ocho meses que el Sindicato del Ramo de la Metaliurgia declaró la iniciga a los nelleres Nortica del Ramo de la Metaliurgia declaró la iniciga a los nelleres Nortica de Cuenta de todo lo que ha sucedido durante el tequeura de debo tiempo, el Consego de la Anófilma Nuria se entrevisto con una representación, del Sindicato. Italiandose en dicha entrevista de la necesidad en que a vefa la Anófilma ta del estados en dicha entrevista de la necesidad en que a vefa la Anófilma ta del estados económico en que la misma se encontraba. Como garantia, y este lo ponemos en conocimiento de todos en general, para solucionar dicho conflicto, es convino como indispensable el que si algulen atrendaba la fundición, o en caso de compra, el Sindicato no pondrá unique inspedimento a de la decimiento de todos en general, para solucionar dicho conflicto, es convino como indispensable el que si algulen atrendaba la fundición, o en caso de compra, el Sindicato no pondrá unique inspedimento por la Sindicato, a la serio de la Companión de contra entre la conflición expresa de entre visjarse con el Sindicato, para poder tenudar el trabaloz.

Pero alpara—compañoros, son morracipios de atención, toda vez sun esta entre la compaño de la Compaño Runta hay un acconsista de la Compaño Runta hay un acconsista de la Compaña Para los ecconsistas de compran porta para los esconsistas de trabalogos de compran porta para los esconsistas de trabalogos de compran porta para los esconsistas de trabalogos de compran porta de la Compaña Runta hay un acconsista de la Compaña Runta hay un acconsista de la Compaña Runta hay un acconsista de la Compaña para la compaña para la calconista de trabalogos de compran para la calconista de trabalogos de la trabalogos de compaña para la calconista de trabalogos de compaña para la calconista de trabalogos.

detpa que es unuapa accaman libertad.

Dentro de la Compania Nutria hay un accionista de triste memoria para los metalurgicos. Este estos tas podido conjunista a cuairo q cinco obreros fundidores en cuairo q cinco obreros fundidores en cual compania en diferentes fundiciones de trabajan en diferentes fundiciones de compania en conjunidos

trabajan en diferentes fundiciones de Harcelona, estos obrecos, ya conocidos de todos, se han puesto al lado de la Anfaima Nuria para, de obreros, para en esta de la companio de todos per en esta de la companio del la companio de la companio del la companio d Para bien de todos hemos de mana-tegiarios que lo mejor será que conti-ngia, trabajando en vuestros anteria-res, puestos y no queráis con vuestro-prieder dar motivos a un nuevo con-licito, lo cual todos tenemos el deber de evitar como obreros que pertence-ndos al mismo Sindicato.—La Comide gultar como opieros agua la Comi-stón de Sección: Mota, — Obreros fundidores en hie-

Nota, "Obreros fundidores en hierros en una roro, Bonemos en vuestro conocimiento aprileo los traisfores a que altudimos aproleo obreros Salvados Espigo, que trabajadoa en la fundición Torres; Quim Nóyrto, de la casa. Torres: también, y Paéy y Pascual Roca. La Anonima Nurité esté en hueiga. (Obreros todos en gentral, tratadios como traisdores)

#### REUNION DE LA SECCION DE GOMAS Y ABHANTO

El lúnes, a las nuevo de la noche, se re-mision los compañeros de la sección de go-mas y anianto para nombrar su Comisión techica Al acto asistieron bastantes compa-

ighla, Al acto ssirileron bastantes compa-deren.

[apida, darpuso, a los reunidos la necesidad de socialmente de companya de la necesidad de socialmente de companya de la companya de la labbi-reconsistadora compunendada. A contituusolita fueron nombrados para formes elleta Comistón, los companieros, Ló-per, lagosifa, isla, comes y Bolob.

Dequise de besen alguna consideraciones, respecto a liba arbitra-redudes, que sa come-ten fisi diguna febrias y en excenomalera-todos los reunidos que, no dejes de saletir a la quistique procede del Sindiciac de Produc-tos digunas, que se estebrara en breva, se dió por terminado el acto.

#### EL PATRONO ADELARDO MIR

procesos forzados por la sutoridad polícifica
y judicial durante estos tres dilimos afiose,
cuando la magistratura, la polício y oli fascciamo se hallaban estrechamente unidas peciamo se hallaban estrechamente unidas peciamo se hallaban estrechamente unidas peciamo se hallaban estrechamente reducidos.

Los epizodios de la defensa proletaria concentra el movimiento aindical.

Los epizodios de la defensa proletaria conmesonabilitado bien determinada, han enonfucido a detenciones en masa de trabajedores, con objeto de babatrina sonucido a detenciones en masa de trabajedores, con objeto de babatrina por despersonabilitado bien determinada, han enonfucido a detenciones en masa de trabajedores, con objeto de babatrina por despersonabilitado bien determinada, han enonfucido a detenciones en masa de trabajedores, con objeto de babatrina moral y fisicadores, con objeto de babatrina moral y fisicado con decido, percentam moral y fisicado con decido, percenta contra mesantencanada de la decido contra los enimares de

Minervino Minige, se han esabacon en la sala de la Audiencia, hasta, por
los en la sala de la Audiencia, hasta, por
los en la sala de la Audiencia, hasta, por
los en la sala de la Audiencia, hasta, por
los en la sala de la Audiencia, hasta, por
los en la sala de la Audiencia, hasta, por
los en la sala de la Audiencia, hasta, por
los en la sala de la Audiencia, hasta, por
los en la sala de la Audiencia, hasta, por
los en la sala de la Audiencia, hasta, por
los en la sala de la Audiencia, hasta, por
los en la sala de la Audiencia, hasta EM. PATRONO ADELARIO, MIR

Appèrence, Mir, que tiene el talige en la familia de Cristalea, 88 (taliar da implateria) place el calutano, so la declararron, and per la completa de Cristalea, 88 (taliar da implateria) place de calutano, ano per la completa de Cristalea, por la completa de Cristalea, por la calutano de la completa del completa

quion spenas puede defenderse.
Después de explotar, al. pobra viejo ma purelon de adoa, porque, cumple con; un, de-ber de conclonels, la maltrata y ultraja, de forme bratal.

norme uratal.

Na replia la cobarda hazafin, porque de
reinfeldir, nas verence obligados a llamarle
al orden; seriamente.—La Sección de lamplatas.

LA HUELGA DE LA VABULOA DE PARA GUAS DEL PATRONO MHOS DE HODER

LA HUREIGA DE LA YABRIGOA DE PARAGUAS DEL CAURONO HIOS DE RODERS
TO MAPTIN

Des sollés risada aux compaiers despeditos,
y acadés pour una pareix de polleta, phatédonaton a si fraitade, los des los obrems, de estetailer;
El conflicto be elde proposado por el pettropo, Roberto que, modeto de bangrige, maschonaria, os colambitos sa naça por tray vaces, a veelbr, una Comisión, indi que una
vas, que la recibid, en presento subs ella, com
una gianda en la misso pon lo que knou que
ratiranza dicha Comisión sin cumplis se mi
ston.

restrance dicha comaidan din cumpile se mitisida.

Ante esto, todos lan observa sibilidaria,
Ante esto, todos lan observa sibilidaria,
Cultudo van, a terminas casa com
disponera

Abres la satitud da lis observa solidarias,
there can el compaten despedido, podrá dese
recitye a ses dirigidas, qua, ausque de opearecitye a ses dirigidas, qua, ausque de opeaca la fuerze pera despedir, y laces debaner

a homedos trabajadores, me se apara de opearecitye a ses dirigidas estitud de la mis indiginata,
con la fuerze pera despedir, y laces debaner

de SOLIBARIDAD DE BERBA

as Constitución setual da Ruinia.

Con padra los hodginistra y dougles compas
floras dirigidas con estadas de viry qui a home
sera campian con estadas de viry qui a home
sera campian con estadas de viry qui a home
sera campian con estadas de viry qui a home
sera campian con estadas de viry qui a home
sera campian con estadas de viry qui a home
sera campian con estadas de viry qui a home
sera campian con estadas de viry qui a home
sera campian con estadas de viry qui a home
sera campian con estadas de viry qui a home
sera campian con estadas de viry qui a home
sera campian con estadas de viry qui a home
sera campian con estadas de viry qui a home
sera campian con estadas de viry qui a home
sera campian con estadas de viry qui a home
sera campian con estadas de viry qui a home
sera campian de virga campian
sera campian con estadas de virga de virga campian
se precisa de virga campian de virga campian
se precisa de virga campian
sera campian de virga de virga campian
de sera campian de virga de virga campian
de sera campian de virga de virga campian
de sera campian de virga campian
de sera campian de virga de virga campian
de sera campian de campian
de sera campian
d

## En la Región

LA HUELGA DE CARA AQUET

#### Monistrol de Monserrat

El conflicto del Ramo de Construcción si-gue estacionado. Solamente, para desgracio, hay in novedad de que unos cuantos desgra-ciados peones se han metido, a esquiroles, pero no será óbice para que se gane por

eso el conflicto.

Por lo demás, rogamos a los compañeros
de fuera que so abstengan de venir a traba-jar a esta localidad,...El Comitá.

#### Tarrasa

PARA QUIEN CORRESPONDA

PARA QUIEN. COBRESPONDA.

Hoce mushisimo tiempo que se nos esta provocando de una manera descrada, y brutal. Rebasa, el tímite de mestra sensatas el hecho courrido el sábado, dia: I del curriante, gor la tarde. Personas que nos mercecas todas conflama relatas el hecho de la forma al-gulente: Se, pasecha Lranquilamente por la, calir Galachona un compañero, cuando de Improviso bajaron por dicha celle unos sujettos do antecedantes nada recomendables. Se aspara de dicho grupo un idelvidos o posidos, el deis Galata y encarándose con nuestro compañero, en-toso chulo; y matonesco, el-compañero, en-toso chulo; y matonesco, el-compañero, el control de la pistatura de policía o, sea. Cala Protestan. Ali agarnos, tomar maestro compañoro (por decencia a higúeno), dicho papeluco, le amonas con destruzzio el cránco de un hulara, y nato continuo, sean relucir la pistola. En el nulsmo momento, paso otro compañoro, interrinlendo para que a relucir la pistola. En el mismo momento pasa otro compañoro, interviniendo para que el agunto no pasars a mayora, y entonces el muy valionte «El dels Gelata», envalento-nándese con nuestro compañoro, lottil, le golpec brutalmente con la culata de la pistola, casionáncia el aguna barridas.

Este, hecho, que por lo brutal y alvaje, podría, tener consecuencias funcista, ha didumirado con manificata parcialidad gen las anteridades.

dadanos.

(Seremos atendidos): En caso negativo aconsejaremos a nuestros compañeros, que cuando se les provoque respondan con le

#### En el Gobierno civil

Un empleado sindicatófobo

Un empleado sindicatófobo.

En ias oficinas der Gobierno: civil de Barceloma, hemos (emido constón—de ver unos catellitos en los que se reconienda e los vistantes la extrevedada, no intenda e los vistantes la extrevedada, estantes estadades para no destadade de la estance estadades para no en estadades para no estadades para no estadades para nos, pasecerfa, bien que hubera otros cartelltos en los que se indicara a los oficinistes sus deberces de moral y urbanidad para todos, los que tengan necesidad, de sus, servicios, sini, distandidade targeo-peracquia. Pues algún empleado, necesita, de, este aviso.

clos, sin distincion de trajectorarqua. Rues algin empleado, un cestia de este aviso.

Por ejemplo, una de los, empleados, que necesita de este secciones es el oficial que ayez por la mañana grestaba acricica en el negociado de asuntossor de esta de esta

Confinúan las conducciones ordinarias

ordinarias

Nos dices, desde Esparraguesa, que
la lesta equalita paraduesa que
la lesta equalita paraduesa de
la lesta e conducado, accidos ria
defenido, presinto entro del atentad,
al juez de Tarrasa.

Días, atzás, cuando demunistriamos

Maconduccidos de atentadas, desde-Mantesa a Barcologa, el golerondos,
portela quisor desmente mestra noticia. Quizás también se frate de, negar
in verdad ne cata. Pero anguas asínesa, In yerdad de eata. Feto antiquo anu sea, el hecho reu, canumnado, es que las conducciones, pon carreteras, a nie, alcuen practicandose con una regularidad que no puede roportar la conciencia del hombre.

Zundo van a terminar saga com dipciones?

#### ASAMBLEAS Y REUNIONES

METALUETIA

Correjeros en obrea.—La junta invite pare hoy, miércoles, din 5, a
isanuese de la mothe, en cl. local social de la calle de Mercaders, 25, a todos
los trabajadores certaines. los trabajadores cerrajeros en obras para que pasen por la Secretaria de la Junta a dicha hora.

A todas los compañeros de la Comi-sión técnica de la Sección de mecani-cos.—Se os invita para hoy miteroles, dir 3, a tas mueve de la noche, paseis por el local social de la calle de Piere cadera, 25.—Por la Comisión, el se-cretario.

A todos los mecánicos.—Se os invi-ta a todos los obretos mecánicos a la runión que tendrá lugar el viernes, día, 7, a las hueve de la noche, en el Centro Obreto de la calle, de Merca-ders, 25. Esperando la puntual esistencia por la importancio de los asuntos a tratar, os saluda, La Comisión de Sección.

os saluda, Ad Comisión de Sección.
ADINECTACION.
Obretos tocharos. — Se da, canvoca, a la reunda deperal que tend a lugar hoy, méteoles, a la cocho que de la coches, e el legal de la coche e el legal de la coche e el legal de la coche de la coche e el legal de la coche de la coche e el legal de la coche d

TRANSPORTR

A todos los compañeros nombrados en asamblea, general para formar la Comisión de Sección ferroviaria, se rue-ga encarcidamente pasem pos Serciaria hoy, miércoles, día; 5, a las, nueva de la noche.

Se encarece la asistencia.

OBUPO: AERA Reunión hoy, miércoles, a las des de la noche, en el local de costumbre. CONSTRUCCION

Sección pintorea.—Se invita a los compañeros militantes, delegados de taller, comisiones térnicas, y cultura, a una entrevista que tendrá lugar hoy, mitroclos, a las nueve de la noche, en el local social, Olmo, 10, principal, para, tratar-sauntos importantes.—Los Comisión técnica.

A todos los adherentes del ramo,—
Se os convoca a la reunión general extraordinaria, que se celebrará mañona;
jueves, día 6, a las nueve de la noche,
en el local, de la calle Cabañas, 35,
'Atenco Radicai, (Pueblo Seco), para
tratar del siguiente orden dei día:

1. Lectura del acta anterior.
2. Dan cuenta; de la marcha del
conflicto de los ladrilleros.
3. 'Asuntos generales.
Esperando companeros, que, sienda
los asuntos-as tratar de tante importancia, especialisme lo lacrestión de losladrilleros, que no, faltará, ningún.compañecor.

Daneroz Os saluda, La Junta,

Secolón de empedradorea.—Se. con-voca a todos: los compañeras de esta Secolón, para mañona lueva, a las-sets-y-meus-or-la tarde en intestro local social, olimo, 10, púnicipal, para comunicatos un asunto de mucha im-portencia para la Secolón Báperando que ao faliarás, oa salinda La Comisión técnico:

Se convoces, a los compeneros de la obra Juan Brucha, para, el jueres, da obra Juan Brucha, para, el jueres, da en asunto de importancia, en nuestro local social, Olmo, 10.
Os saluda, La Carrieda.

FIER
Sa Invita a las Comisiones técnicas.
Comisiones de Barriada, delegados y
recundadores, del Ramode la Pieli para,
loy midroles des Sa declar, pasan por Selas aures des la declar, pasan por Selas aures des la declar, pasan por Separa enteracies de un aquato de saua
importancia.
Esperando la puntua t astencia de
todos, os saluda la funta.

PIFE

Section de colcioneros: Se convo-ca a todos los colchoneros para la sambica general que tendidingama dana neces, a las miscos, madia, de la noche

# Cosas de la calle

Unan mule merchen.

El Juscobe de la Long en mocione de la Long en muchanen de la Long en la Lon

## ESPECTACULOS

Novedades (Circo ceuestro), Re-presentaciones todas las naches Eldorado, y Calibro de rustidades, luck-fiame y sur Jasz (Rith Navarra-Batros y sessar dinores de Cándida, Suitres. Repaños «Palikulas científicas. Con-tiona las de albohol con referencia al ventero.

# Información telegráfica y telefónica

#### Después de la crisis Juramento y primer Consejo con los nuevos ministros

Con los nuevos ministros

Madrid, 4.—A las doce menos cuarto comenzaron a legar, los ministros a Palaclo, unos para jurar el cargo y los otros para salstir al Consejor de ministros bajo la presidencia del rey.

El ministro de la Ouerra fue el prémero que llegó al regio alezar y a premero que llegó al regio al regio al regio al regio de la regio al regio de la regiona de la contra de la regio de la regiona de la regio de la regiona d

edispañas.

El general Aznar se halla verdadera-mente inquieto y ha pedido urgente-mente noticias detalladas para proce-

er en consecuencia. El señor Portela Valladares saludó a es periodistas, sin decirles absoluta-

as periodistas, sin dectres ausconnente nada.
Reunido todo el Gobierno en la Cánara regla, se procedió al acto de la tra de los nuevos ministros.
El presidente tomó juramento a los señores. Suárez inclán, Portela y Ar-

miñán.
Terminado el acto de la jura, se re-unieron los ministros en Consejo bajo la presidencia del roy.

#### El conseillo

Madrid, 4.—El Consejino

Amarid, 4.—El Consejio de ministros

cerminó cerca de, las dos de la tarde,

allendo los nuevos ministros acompa
ados del jefe del Cobterno. Este con
rerso con los informadores breves mo
nentos, expresándose en la siguiente

mentos, expresanous como de mando de ma

# Comentarios de «A B C»

Comentarios de «A B C»
Madrid, 4. — Comentando la crisis
A B Cx de loy dice:
Mientras quede reservado, el informe
del Estado Mayor Central gobre la campaña del Rif, no cabo juzgar de au afcance y de sus consecuencias y por
consiguiente de las discrepancias que
han provocado la crisis.
Desde Juego, sea el informe el que
fuere, hay que registrar la observación
de si las consecuencias y alcance de la
propuesta habiar de ser a guato del
Gobierno; es decir, que el Estador Nayor Central tenfa, que conteator nos loque el discurriera, sino lo que pensaran los ministros.

ran los ministros.
En este caso la consulta era impro-cedente.

ceiente.

Tampaco aparace muy claro el alegato contra la propuesta refiriéndose meràmente a una operación cuyo alcancey finalidad se ignoran totalmente.
Se comprende por lo que decimos,
termina diciendo, la poce resonancia
que ha tenido el episodio político de la
crista y lo dificil que renulla intercara a
la opinión com determinados electos.

#### Alba y su organillo

Alba y su organillo

Madrid: 4.—Subre la actitud del sefor Alba. 4.5 la libertada de hoy publica
un auelto oficioso en que dice;

Ell ministro de Estado, fide la conducta que se impuso y que proclamó
al constituires la concentración, no ha
tenido en la crista otra intervención que
la de secundar fenimente las indicaciota de secundar fenimente las indicaciota de secunda fenimente las indicaciota de secunda fenimente las indicaciotales de la constituira de la constituira de la constituira de la consus amigos intimos el señor Alba, i ecausó ten viva amargura y tan penosodesaliento, que, habria, dimitido en el
acto mismo de conoccito si no crevea
que aum a sis sentimientos más significaciaro de la resistante de y fine circunstrucias presentes el problema de Marruecos, la dioccidou de la política internacional en immento ten trascendentalpara lispada, como el que, significa, el
viaje de los reyes, de España a Rouns, aque tem persistente labor viene dedicirco de ser estado el derumbiamiento
de este, y esto la impassibilida de equeel Parlamento funcione en octurer paraafronte y recolver todas las cuessionaspresentes, impossa de la fenor. Alba, la
reserva y sercas d'eruspaspección, con
que hubo de proceder ayers.

Antes: del Consejo.

Antes: del Consejo.

Madid, 4.—A las cuatro de esta tarle ha queddo reunido el Consejo, de
inilistros en la Presidencia,
El sestor Amusión ha sido el primero
na llegar y nocadio que necababa de tonar posesión, de la cartera del Trasido.

nadió que el Consejo de esta ma-a en Palacio no habla tenido inc ancla y que el presidente en au dis-o habla tratado de política en il-

nies de Allucemas ordenacă ora-crator Albac dip săcurire î qui apda, î de miestra irpecture î qui apda, î de miestra irpecture î qui apda, î şe konde î de Joses Minist, cue est-selp de înay, sa dedicata a îna, me-or nicevas, ministro de la Chilemincian, înd î regado per base periodistiră, aercea se munices de que en Ea Corunte re-publicate de la moriga general, si a publicate de la moriga general, si a publicate de la moriga general, si a cetto qui a las more patente inspisate estó qui a las more patente particular, metas le madra diciona na feria

muras mutelas del acoresado a Espeflas y que llevaba al Consejo el contesto de salvamento del miamo.

El senor Portela Valladares manifestó que acababa de posseiónarse de la
cartera de Fomento, y que habia estado hablando durante una hora gón el
señor Casses, que le había impuestoperfectamente-de adode los asunos elperfectamente-de adode los asunos elmura ogradecido.

Pregunto un periodista:

— «Como ha dejado usted Barcelona?

lona?

Bi señor Portela respondió:

En su sitto. Pero parece c

Blacator Portela respondió:

—En sistión. Pero parce que aquello está tranquilo, según la declaración
ique ha hecho el presidente de la Audiencia a los periodistas barceloneses.
Nos dijo el general Alzpur que en
el Consejo de hoy acobaria de leer fos
documentos retativos a Africa y que
los uninistros estún; ádimados de gran
cordialidad, y que con los entrantes no
se tropezará con grandes dificultades.
Bl general Atipuru preguntó si ya estaban todos los ministros en la Presidencia, y un periodista le contestó fata dificamente el de los cuartos.
Tenga usted cuidado que también
toro mahas puigas, y pudiera haber
toro mahas puigas, y pudiera haber
Bitograe el ministro de la Carre

bronca.

Entoncea el ministro de la Guerra.

Entoncea el ministro de la Guerra.

dijo: El señor Villanueva no tiene malgento. Lo que ocurre es que todos los

demás le pedían, y como 30 soy el más

modesto, y el de, menos, peso, ridos sefijaban en mí, pero yo no me peleo con

nadle. Soy el más pacífico a pesar de

aer ministro de la Guerra.

# En Hacienda, - El cambio de

Ana Madriel, — El Cambio de ministros
Madrid, A - Desde Palacio se dirigió el señor Suárez Inclán al ministerio de Hacienda, encontrando allí al señor Villanueva con el subsecretario señor Beultez de Lúgo y el alto personal del departamento.

departamento dimisionario dió pose-de ministro dimisionario dió pose-sono de la compania del compania de la compania del compania de la compania de la compania de la compania de la compania del comp

nistro.
El señor Benítez de Lugo continuará en la subsecretaría de l'accenda acce-diendo al ruego del señor Suárez In-clán.

# Bi personal diplomático espa-fiol en Yokohama

frol en Yokohama
Madrid, 4.—La representación diplomádica de España en Yokohama, está
constituída en la sigulente formamatica de España en Yokohama, está
constituída en la sigulente formamatica servica de la constituída en la constituída en
forrellanor-agregado militar; señor Heretra: agregado naval, señor Regalado,
y.Cónsul, señor Vázquez Perrer.
El secretario segundo, condo de Torrellano; se halla en Madrid; el agregado militar señor Herera debe estar en
camino hacia España y al secretario
printero señor Prati no dele haber temado aun posesión de su cargo.

# Lancha que zozobra. – Dos ahogados

ahogados

Córdoba, 4.—Une lancha denominada.—Anmila— tripulada por cuatro
hombres y que era dedicade al transporte de indrillos del antenperto a Santa Cruz de Nigra, zozobró, muriendo
ahogados el patrón Rosendo Caylilo y
un marinero llamado Antonio Caridad.

### La Comisión de responsabili-

La Comisión de responsabilidades

Madrid, 4.-A primera hora de la tarde se seunieron en una de las secciones del Congreso los diputados consenidades en esponsabilidades para comitida de responsabilidades para comitida de responsabilidades para comitida de responsabilidades para comitida de la labora de la misma.

Circuló, el rumor da que se habían reunida también los diputados liberales de dicita. Comistión en el domicillo, del presidente asons agasta.

Ciando éste llegó al Congreso, a las tres y media de la tarde, de las contestas.

Dilo también el sentor estantida que se habían recunión de las tardes de las contestas del gua aduan recibido, de las contestas del gua aduan recibido de las cardes del que Gobierno determinó la operación sobre Alhacemas.

Parcee que todas las contestaciones son negativa.

A las seis de la tarde ha terminado la reunión de se elementos, comperador res.

En seguida ha empezado la reunión

To acquitta ha empezado la reunión de la Comistón de responsabilidades.

En la reunión de responsabilidades.

En la reunión de hoy, además de la lectura de las aujudichas cartas, se dará curada de aforsa dacumentos recibidos par la Comistón.

dos por la Comisión.

Rifia en un penal

Granada 4: En el penal de Belén
discutieron acaloradamente dos presos
llamados Francisco. Ruis y Andrés
Zembrano.
Después de propinarses siguinos golpes, Francisco da A Antrés, tantermondo pustapia que la dela miserto.

El jusgado practica diligencias.

Et juugadu practica dillecacias

Ea cartas de un caid

Middit i - Un telegrama de Centade cuenta de que et caida de Ampheragrava cabita se suponita en determinadacarticult ha escrito una carta al serior
Sipasa delicindet:

"dit capitan interventor me ha dado
noticas de que los periodicos de Espafia me fan atribidas ciertes- insees quemie persecurado a decir que aun jaicaso, pues yatsabe, que incabita de febtada ha persa de sectamiento el Maglaten, continuando con tranquillidad
completa.

te a las órdenes del Magzhem mostrán-dose tranquila, contenta y satisfecha, gozando de las ventajas obtenidas gra-cias al Magzhem v

# Un telegrama y una gestión

política

Madrid, 4 = He aquí el fexto del telegrama que reciblo el comandante de
Melilla, sobre la ocupación de Tizzi-

Melilla sobre la ocupación de TizziAza:

El alto vonisario disponía que en el
avance, se desarrollàra toda la operación sin prescindir de detalles y sin altear lo acordado. Si las tropas son
hostilizadas éstas contestarán haciendo luego y la aviación lo hará también
cuencia de lo acordado no se apartarála fuerza de los lugares en que estén
nuestras posiciones.

El telegrama termina diciendo que
El telegrama termina diciendo que
an gestión política que se está haciendo.

#### No se halla a los autores del asalto de Gijon

asalto de Gijón

Oviedo, 4.—La guardia civil sigue
dando batidas en persecución de los
pistoleros que asoltaron la sucursal del
Banco de España, en Gijón
Hista ahora todas las pesquiasa han
resultado infurctuosas, perdiendose las
esperantas de que puedan ser capturados los foragidos.

esperanza de que puedan ser captura dos los foragidos. La Audiencia ha nombrado juez es-pecial en la causa instituida pór anceso a don Adolfo Carcía. El director de la Sucursal, aeñor Az-ciarte, dentro de la graveda de au es-tado, ha experimentado alguna ma-joría.

#### El Proceso Dato. - Señalamiento

miento de Madrid, 4.—La Sala de vacaciones ha dictado hop providencia aseñalando para el día 1.º de octubre y siguientes la celebración oral por asesinato del señor Dato.
Las sesiones durarda varios días teniendo en cuenta el número de testigos que han de declarar, que se eleva a 210.

#### ¿Otro general gobernador?

¿Otro general gobernador?

Madrid, 4. En los cárciulos políticos, se decís hoy que será nombrada gobernador civil de Barcelona el magitirado. del Tribunal Supremo senor Avelóna. Eso ha sido negado por el ministra, de la Cobernación.

Sa cree que el capitán general de Cetaluña hablará con el Cobletno eserca de la designación del gobernador civil de Barcelona y llega a decirse que pro-

pondrá al Coblemo un candidato, que probablemente sorá un general.

Contra la guerra.—Mitta socialista la calalista.

Perrol, 4.-El partido cocialista ha organizado un mitta que se celebró está tarde para protesta contra la campaña de Marueces.

Asistió enorne concurrencia viendos se en el público numerosas mujeres.

Todos los oradores condenaron la campaña de Marueces.

Todos los oradores condenaron la campaña de Marueces acuando al Coblergo de que no se resuelve el problema.

biema.
En el mitin reino perfecto orden y las conclusiones aprobadas serán cle-vadas al Gobierno para lo cual irá pro-bablemente una comisión a Madrid. Después del Consejo.-La nota

Pespués del Consejo.—La nota oficiosa.
Madrid, 4.—Se ha celebrado el Consejo de; Illuriandose acerca da los terminos en que satá planteado el problema de Marracco.
Las nuevas ministras, que ababian sido ya entiendos por el seños presidente de los terminos del propuesta del Estado Mayor Central del ejarcito, que determino la ditjuna criais, retteraron sa aprobación al Goblerro, undialmemente.
Solitettada y obtenida la propuesta del Estado Mayor Central como una necesidad militar lestudible de momento y exigida como la la contra como una necesidad militar lestudible de momento y exigida como.

tado Mayor Central como una necesidad mi-litar insuluible de momento y exissida como (importo de las circunstancias, el Gobierno mo podía secupitar la responsabilidad de-re-chizaria con grave riesgo para la seguridad de las tropas y posibles daños para la zona ya piscificacia.

Altora y luego babrá que hacer acompagina-la accidar inilitar de la política como lo ha-cida de la como de la com

vicios.

Es sai mismo resolución del Consejo, in de que on modo alguno la pesadumbre de nues-tra acción en Maruecos, pueda hacer suponer en suspenso la acción reconstructora su urgente de la economía de la Penin-culla en sus servicios de obras públicas y en-jadúsica y en su política de acción social que el Coblerno considera esencia de su progra-ma, a dasenvolver al reanudatas las acciones dell Parlamento.

# - DEL EXTERIOR

# Las grandes convulsiones geológicas

El número de víctimas asciende a 3 millones

Se ignora la suerte de los españoles residentes en el Japón

Londres, 4.—La colonia extraujera de Yokohama parece no haber sufrido mu-cho por habitar la parte alta de la po-

Yokonama, cho por habitar la parte ana ucho por habitar la parte ana ucho por la companya de la

## Socorros,

Washington, 4.—Así que se recibió la noticia do que el Japón pedía, soco-ros por el., espantovo calacismo que ha devastado todo el sector de Tokio y Yokohama, el Gobierno telegráfio a las secciones norteamericanas de la Crus Roja de Filipinas y de Chia para que envisaen con toda ungencia solérmeras y material furmicetatico.

y material farmacéulico.

La ley y los terremotos.

Osaka, 4.—Ha sido aplicada en todo el Japón la ley llamada de circunstancias excepcionales, la cital autoriza al Gobierno para tomar toda clase de medidas excepcionales.

Las autoridades proceden a la requisado a la medios de fransportes.

Son requisados también los viveres; medicamentos y materiales de construcción.

#### La suerte de las embajadas | Las víctimas - Cifras espantosas

tosas
Löndes 4—Se ha recibido un nueci telegrama de Pedur confirmando
que tra la confirma de la confirma del confirma de la confirma de la confirma del confirma de la confirma del confirma de la confirma de la confirma de la confirma del confirma de la confirma del confirma de la confirma

#### Qué nenal

Pokin, 4.—Todas las Compañías de navegación y de seguros japonesas se hallan completamente arrunadas.

hallan completamente arruinadas.

Créditos para el Japón

Nigora York, 4.-Bi Obbiemo norteamenteane ha propuesto la concestat de la importante erédito parateamenteane ha propuesto la concestat de la importante erédito parateamente de la concestat de la concentration de la pueblo norteamenteam pidiéndole que se recauden fondos con destino a los damnificados del Japón.

# El conflicto greco-acceo

### Tránsito prohibido

fig are han artificiate ciertus traces que sur han sir ha ma fair ha ma sur han sir ha ma fair ha ma sur han sir ha ma fair ha ma fa

# Lord Curzón y la Sociedad de

Loudres, 4.—De regreso a Paris ha o lord Curson hacer comentarios s do loid Chirmi. Enere comentarios mbre la Fritais preco italians atenta de habes estudi-do les demensores. La Socialist de la So-ciolos del si a bottado di simboles sus ma-ciones del si ha bottado di simboles sus ma-ciones del sin bottado di simboles que ma-cione y sub-listace sur la marcha invitable de los prellamianes de eguir. Es ternando, efficiendo que toto el mindo debarte enomi-dado per estaturos a respresa el poder de la Sociação de la Rudeines.

Le actitud de Italia y la Socie-dad de las Naciones. Giobra, 4-14, desistin de Italia, desi-vand la competacia de la Sociedad de la Naciona se si conflicto gra-o italiasa, la dos. Ante le stinación amade han desenere

ción las otras percepositores. La impresión i present es que el conflicto tendrá una respectantión sobra las deliberaciones de Gluchras. Paris, 4.—En la culteriais que terro yeste con del Todas, parece que el embaldor de Gladia sidmo que Italia, se inclinaria de horre prebo ante la destada con del Todas de Carlo de C

res, "Gastanada por ella, para servir de Ar-bitro.

Si la Sociedad de las Naciones obrasa del mismo modo en el conflicto actual, un auto-ridad quedarfa a salvo sia que su interven-ción vinices a coponere n la elección y an en tablada por la Conferencia de Embajadores y ya sceptada en principio por Greela y por Italia.

Atenas, 4.—Con motivo del entierro de las víctimas do Corfú, se ha producido una vio lenta manifestación anti-ituliana.

Las víctimas del bombardeo LAS VICLIMAS DEI DOMINATQUO ,
Atenas, 4.-El vapor griego dennia ha 
llegado conduciendo da Corta varios funcionarios, unos executa soldados griegos y algumos pasajeros, entre ellos el director antrenon pasajeros, entre ellos el director antrenon-icano-de-los-Orlanatos de Gorfó, comnel Stephen Love quien ha declarado que en el 
bombardeo regultaron de momento nueve 
perronas nucretas y veintidos heridas, once
de las enales fallecieros después en el Hosnicia.

itat. De les 20 muertos, 16 son niños de los Orfanatos norteamericano e ingiés.

No hay acuerdos secretos Londres, 4.—El redactor político de la EWestiniaster Gazetteo, desnicanto, califi-ciadolos de claurdos, todos los rumores de que existan tratados o acuardos secreitos en-tre Grecia y la Gran Bretaña.

Preparativos secretos Londres, 4. Según și (Daily News) se han efectuado modificaciones extracedinarias el la organización del sistema ferruviario servio. Afiado el periódico que esto parecen preparativos secretos que no tienen otro fin qua fecilitar para escritiva.

## La información de un dierto

La información de un diarto
Atènas 4.-El diario elleuteros Legos
publica los resultados primeros de la inforinación que se está restitundo en el lugar
dende tuvo lugar el secianto do la Comistido
Italiane.

Se ha dequostrado que el bandido albanás
Dasa Hofija, cuya cebera está puesta a precio, fuó visto el día antes del crimen rondando por las cercanias.

# Napoleón de opereta.—El trai-dor y renegado habla de la fuerza italiana

dor y renegado habia de la fuerza italiana de la fuerza italiana Roma, 4.- El correponsal en Roma del diario ingles chain y fatta de la Roma. 2- El correponsal en Roma del diario ingles chain y fatta, ha celebrado una estrevista con el jede del Gobierno Italiano sante-Staganlini.

El primer ministro italiano ha manifestat de al periodista inglés que si Grecia no para las indemnizaciones el del las reparaciones pedidas por Italia, los italianos comparda de-initivamento Corrió, pescio que dicha tala ya perteneció a Venecia hace cuatro siglos. No regilazemos una nación, rorilitar. Negamos, ha afiadio Muscolini, competencia absoluta e la Sociedad de las Nuciones para intervenir en este asunto, que afecta, al honor ancional delos intainnes. Si la Sociedad de las Nuciones continúa entre de la Liga de las Nuciones. Refricadose largo e a Vuep-selavia, el primer infinistro italiano de continúa entre de la Liga de las Nuciones.

Refricadose largo e a Vuep-selavia, el primer infinistro italiano no esta una pequiena procesaria, a manteno esta pasa esperacia, a manteno esta pasa esperacia, a manteno esta pasa espreciario, pero para mantene esta pasa esprecia de la primer continúa en la constantinopla, 4.— Ayer embarco la contra Repartiación.

Constantinopla, 4.— Ayer embarco para Mantano el para Mantano de la primer continúa en la continúa de la primer continúa en la contra de la contra del contra de la contra de la contra de la contra d

Constantinopla, 4.— Ayer embarco para Marsella el primer contingente de tropas francesas que evacuan Constantinopla, compuesta de 800 hombres. Insisten en no aceptar la in-

Insistent en no aceptar la in-tervención de la Sociedad de: Roma, 4.—Los pedidicos, publicar-una nita oficios en la cual se declara-que el Goblerno, italiano no está dis-puesto a prestanza a las maniobras di-latorias realizadas por Grecia, por las, naciones que la apoya.

presto a prestante a las mantones di-lactoria realizate depre Orecta y por las Harrista de la Consejo Missolia I no considera compenhe da Sociedad de las Naciones pare Intervente se un aunto en cua esté en jusõo el bioso-nacional de Italia; y mest esta de la Sociedad de las Naciones pares Intervente se un aunto en cua esté en jusõo el bioso-nacional de Italia; y mest esta de jusõe la Sociedad de las Naciones de Italia-en au deson de intervente se plantearia, de la Lifa de las Naciones. Missolimi ha ditigido un telegrame al seño: Salandras que se halla en Oine-bra, en este sentido.

Lo que dice «L'Echo de París: Datie, 4.—d. Echo de Paries, co-mentando el conflicio grecottaliano di-ce que anuque se rompiesen les rela-ciones no flabria motivos para alarmar-es, puesto que la mejor grantia contra-toda compilicación: esta en la declara-

ción del Gobierno italiano, que dice ha ocupado Corfú a título provisional y en espera de una solución.

#### Ultimátum aceptado

Ultimátum aceptado
Atenas, 4-Bl mitistro de Negocia.
Extranjeros señor Alexandris la decida e la estado a los periodistas artingero cue de del mitistro de la elimitatum de Italia ha sido aceptado por Grecia en todos sus puntos a exceptida, de dos contratios al honor y a la sobreanta helénica.
Estamos dispuestos a indemnizar a las infortunadas familias de las vícticas y apelamos a la Sociedad de las recursos de la contrativa de

#### Separatistas y comunistas

Separatistas y comunistas
Daisburgo, 4—En ente cinda so celebrouna reunida separatista, que fué pertirbada
por la irrupcida en la sala de la policia aletana. Los manictantes, sin embargo, pudeiron reunirse da maro y terminar la ordea del día.
En Nulhelm faceron detenidos por la policia alemana lo foreros aflatios, al partido
separatista, por haber inducidos a la partido
cale contra la fresitencia partire. Ta, dirección del partido separatista ha dirigido una
carta de protesta a lás anteribuiça do coupación.

pación.

En Bochum fué dispersuda por la policía
una manifestación de unos dos mil comunistas. Uno do los manifestantes resultó herido
de un disparo.

## Ultima hora

#### Asamblea de Sindicatos

oche tuvo lugar la asamblea o ple-cai que la Federación había con-

no local que, la rederación había convocado, es indicatos estaban corresentados excento Carocerías y Barberos: lo estaba tambien la Pedración Local y una delegación del personal de Redacción y Administración de eSO-LIDARIDAD OBRERA.

El Transporte, una vez constituída la mesa, presento una proposición relativa al cómputo de vivios en ciso de voda de la mesa, presento una proposición relativa al cómputo de vivios en ciso de voda de la estabada de los sindicatos se pronunciaron una nimera con estabada de los Sindicatos se pronunciaron una nimera de la estabada de los Sindicatos se pronunciaron una nimera de la estabada de los Sindicatos se pronunciaron una nimera de la estabada de los Sindicatos se pronunciaron una nimera de la estabada de los Sindicatos se pronunciaron una nimera de la estabada de los Sindicatos se pronunciaron una nimera de la estabada de los Sindicatos se pronunciaron una finamente, por que vuelva aquí, excepto el Ramo de la Piel, El segundo tema se referia a cuestiona de la estabada de los Sindicatos se pronunciaron una finamente de la estabada de la

nal.

Distribución: SOLIDARIDAD

OBRERA no llena las aspiraciones de

OBRERA no llena las aspiraciones de muchos compañeros.
Vestir Propone que se destituya a todos los redateores.
Local propone lo mismo.
Metalurgia responde de la gestión del compañero Pestaña en el periodico.
Vestir y Distribución insisten en porcer de manificato au disconormidad compañero de la Redacción.
Construcción pide la destitución de un compañero de las Redacción.
Metalurgia repiteras su puntos de vista de defensa de la orientación del periodico.

Metanugue de defensa de la orientacion dico, dico, dico, Construcción expone diferentes que las y entre ellas la de que no se publiquer anuncios de la Exposición del Minebler No pida la deatitución colectivamiento parcial

quera anuncios un la seguina con esta su processa de la municio de la capacita del capacita de la capacita de la capacita de la capacita del capacita de la capacita del capacita de la capacita de la capacita de la capacita del capacit

#### Compañeros.

Leed y propagad Soldaritad Obrera

# FABRICAS Y TALLERES

PÁGINA SEMANAL

### MIRANDO AL PORVENIR

## El control sindical y su efectiva significación

Scontrol sindicals a la manora que lo en-tiendos fior rectalistas. El control sindicals según Largo Caballe-ro y los accialistas lo entiendos, se reduce a la intervenção hurcrafitac del partido es o la marcha de la Industria. Es desir, a fo-mentar un cuerpo de revisadores de la lo-dustria, desde luego portenceientes al par-tido escialista. Sobilos es que la Industria españoja, a pe-sar del alza de la presen, atraviena vida pro-caria, de continuada pobreza. El utiligo es porimo: magninas Inscrublas, locales in-porimo: magninas Inscrublas, locales in-abrendos, falta do medios de transperte, esciera, Además pesan sobre el deservol-vimento industria infinitos impuestos y el inquesto no menos infinito de toda una pla-ra de burderatas privados y oficiales.

etcètera, Ademáa pesan sobre el desenvolvimento indastria linfinito si impuestos y el 
izquesto no menos infinito de toda una plaga de burócratus privados y oficiales.

Pura bien, la solución socialista dada alproblema es aumentar la plantilla de los
binderitas. Qua es jugul que si en una plaga
de lamegata, al ateable del pueblo se lo ocuritura importar más colviptezes para que
entre si se devoraran. Can lo que sobreventan a pirvidia de la cosecha y una posible
efficienta que acabarta con el alexida y contucka los habitantes del pueblo.

De solucinnes saí está la historia socialista liena, Que se nota antelestr en cualquier
orden de la administración pública, pues
piden intervent ellos.

Y cunado Intervienen, cobran por no hacen no se por calar la fique los otros hacen nolas por la calar fique los otros hacen los acoltalistas, el suber defender esas
salario.

So puede ejercer el «control sindical»

La contestación a esta pregunta la damos nosotros desde el tallor. Eso «control sindi-

nosotros desde el tallor. Eso econtrol sindi-cials, conformista hasta en sus menores do-talles, por el que has refildo burgueses y socialistas, no llega a interesarnos. Vemos que se persigue con el nigunos des-tinejos pará los incondicionales cón condi-ciones, que viven y miedran a la sombra del getuato partido socialista.

SIGNIII CACION

Nos dice la Frenza que la reprezentación l'Espagnesa y pocialista en el Inalituto da Recitoringi Sociales han discrepado en eso del tenden los rocialistas. El control deligidad a la manera que lo entienden los rocialistas le entienden, se reduce a la indexençación burcrafita del partido en la indexençación burcrafita del partido en la indexençación burcrafita del partido en la marcha de la Industria. Es decir, a formentar un cuerpo de revisadores de la industria, desde luego portenecientes al partido está del la fadustria capañola, a per ser del atza de la prezeta, atraviesa vida precaria, de continuada pobreza. El utilida es posimier imaquinas inservibles, locales in adecandos, falta de medico de transporte, escience in decendos personales de la receivar, atendos personales de la receivar de la control o consistón de fabrica lleguen a suber que la burguesta concensión proporcionidad de la control o consistón de fabrica lleguen a suber que la burguesta concensión de la control o consistón de la control o consistón de fabrica lleguen a suber que la burguesta comence infinito de loda una pla inpuesto no menos infinito de loda una pla inpuesto no menos infinito de loda una pla participa de la precisa del control o capacidad de la propuesta no menos infinito de loda una pla participa de la precisa del control o capacidad de la propuesta no menos infinito de loda una pla para del arca a control para imponente questa, sin duraza mozatros para imponente para del capacida d

La práctica nos demostrarta que la bur-guesta, sin fuerza nosatros para imponerle condicionea, se desantendería de nuestras razinables demandas. Aquí tenemos una muestra que reprodu-cimas de una noticla: clao obrevos meta-largicos han aprobado la sentencia dictada per el Tribulari arbitral spone-difinibles un aumento de 15 por 100 en sus salarios.

por el Tribuñal arbitral concediculoles un aumanto de la por 100 en aus salarios.

«Los patrozos, en cambio, han rechazado esta, sentencia.

El hecho es sintomático y condena de an-temano los propósitos tendentes a demos-trar la justicia do muestra causa.

Con control o sin 61, si el obrero no so de-

Con central os in els el el obrero no so de-cido a terminar cun la explotación burgue-sa, contrict lo que hasta aquí. Somos dos fuerzas en pugna, y toda conclidación es im-posible. Como también toda intervención y syuda.

Menos requisitorias y más acción es lo que se precisa.

Nuestro control debe estar en nuestra conciencia. Y bien pudiera sintetivarse en estar sentencia, más o menos: la burguesta nos explota; hemos, pues, de terminar tal estado de cosa.

Y después, que aurgiera nuestro vivo de-seo da que la producción sea próspera. Der-que abora en los países en que más se pro-ques. Nortemenfica, por cjennelo, los pobres

duce, Norteamérica, por ejemplo, los pobres viven tan miseramente como en las estepas.

Lo es el del puerto de Duluth (América del Norte). Longitud: 732 metros, y su ca-pacidad permito contener dos de los barcos más grandes del mundo a cada costado. El puente está a 25 metros sobre el nivel-

# Un dique de propor-ciones colosales

máquina consumo.

SOLIDARIDAD OBRERA se vende en

Li puente està n 25 metros sobre chinvelde squa, con postes para el alumbrado electrico de 36 metros de altura-sobre dicho civel.

Los pilares de fundición fueron recubiertos de pinachas de acero.

La cabida fue calculada para 384, depositos de mineral do 183 metros de cabida cada de la metros de la metros de la metros de la metro de la

#### La Compañía General | Los propietarios de de Ferrocarriles Catalanes

Esta empresa ha obtenido como ingreso total en el ejercicio último 5.073,150, pesetas, lo que representa un aumento de 856.687 - 
pesotas, comparando estos, ingresos con los del ejercicio anterior.

del ejercicio anterior.

A este paso, en ocho o dies sinos los beneficios aumentarán con una velocidad muchomisjor de la que llevan los coches.

Los burgueses de este negocio se quojan
do que una gran parto del capital está improductiva por haltaras sigunas líneas en
construcción. Querrian, sin duda, que el caservita producta per a torosti a tradicio. pital produjera inmediatamente después que

Compafferos.

Leed y propagad «Solidaridad Obrera»

### **PENSAMIENTO** YACCIÓN

Decía Bakounine que el progreso era una constante negación del punto de partida, y precisamente lo que distincia que al hombre contemporánco de sus antecesores es, aunque pretenda negario el pesimismo mistico-nihilista, un mejoramiento en las condiciones generalizados.

antecesores es, aunque pretenda negarlo el pesimismo mistico-nililista, prineloramiento en las condiciones generralea de su existencia.

Es verdad que el desenvolvimiento
del género humano no sigue en su escala ascendente una marcha rectilinea;
pero no obstante, el profeso en en escala ascendente una marcha rectilinea;
pero no obstante, el profeso en el exismantiad desde las más remotas époces
prehistóricas hasta nuestros días, es a
todas luces immenso.

Este camino hállase plagado de abrojos y de espinas; los que lo han atravesado, con la vista fíja en el porvenir,
han ido dejando marcadas en sangte
las huellas des su paso; las péginas de
la historia de la civilización, no la historia de las guerras ni de los reyes, hállanse plagadas de inechos herolcos,
precisamente porque para vencer los
miliples obstáculos que a la evolución
de la especie se oponen, ha precisado
tener el temperamento, de abnegados y la
No importante el profesos se ha hecho,
la humanidad marcha hacia adelante,
Dentro de ella hay elementos que, abnando con el pasado, propugian por
un retroceso; pero a pesar de todo y
de todos, la ruta que hay que recorrer
se recorre y el objetivo, el 'deal, aun
que todavía lejano, sigue constantemente-aproximándose.

Esto, después de todo, en medio de
los sinsabores y miserías de la vida
contemporánea, es una esperatiza, y
frente al pesimismo aparente e hipócrita después de todo, en medio de
los sinsabores y miserías de la vida
contemporánea, es una esperatiza, y
frente al pesimismo aparente e hipócrita de pris simismo aparente e hipócrita de pris simismo aparente e hipócrita de pris siguevo, de Gallleo,
frente a la intransigencia clerical.

## Barcelona se están arruinando

Según el presupuesto ordinario del Ayun-tamiento de Bárcelona, los propietarios de nasa han de paggr arbitrios:

1. Por licencia de construcciones, 2. Por reconocimiento de adificios.
3. Por inspección de ascensores y mon-

tecorgos.

4.º Por conservación y limpieza de alcan-

6.º Por impuesto sobre tribunas y lucer-

harica.

1.7.\* Por servicio de incendios.
Proponemos una hielga general para que se les desengue a los agonizantes burgoses de pado de arbitrios.
Como al los impuestos no gravitasen sobre el inquilino, los propietarios se enfadan.
Si se trata de inquilinos acomodados, cotos pagas más sin protestar; y como les aumentan sus grandes sueldos, anda plerden y viven blen con pagas o industrias y negocios mercantiles.

Si se trata de inquilinos pobres que no tienen accessor, al tribunar ni nada, no hay que decir-que-también-el-alquilor-aumenta. En todo caso, el titular de la casa nada paga, aun cuando los recibce de impuesto vayan a sa nombre.

# Los pobrecitos indus-

triales alemanes La gran compañía A. E. G. sumenta su spital social de 300 a 1.200 miliones de

inpital social de 300 a 1,200 millones de marces.

Otra gran empresa, ePhoeniza, redobla su constitución de sur los des pobrecitos negocialmente holandeses.

'Y luego nos vendrán los elefantes de la findustria olemana hablandonos de las dificultades que encuentran y llorando como Magdelenas para dediciarse con más libertad a estrangular a los trabajadores.

#### El azúcar del Perú es dulce sólo para algunos

En las 117 chaclendas» periugnas, con una extinación do 248.890 hectáreas, es ha obtent-do en 1919 de las 48.784 hectáreas cultiva-das, 2.6719.57 tonteladas do producción y 8.881,995 litros de alcohol.

gue todavía lejano, sigue constanteque todavía lejano, sigue constantemento-aproximándose.

Esto, después de todo, en medio de
los sinsabores y miserias de la vida
contemporánea, es una esperanta, y
frente al pesinismo aparente e. hipócrita de los blen hallados, una respuesta
actegórica y contundente.

Es el e pur sí muove, de Gallec,
frente a la intransigencia clerical.

#### · CRÓNICA CIENTÍFICA

## Las pieles. Sus parásitos. Cómo se conservan las pieles. Utillaje técnico

La conservación de las pieles ac efectia
de múltiples maneras. Hay quien las sepoivorce con pinipulota de ainor o natullato e
bien las cavaciros entre paspetas impriguados de cénecia de trumentale.

Otros emplean para rello las plantes aromúlticas, rollenando los pilogues y las arragas de pipules impregnados de estrancias lenta evaporencián Otros ame necieran las
pieles on badiss de madera de cipris o de
alcanfor. Genoralmente estos medios yon
empleados en las fautillas como una industita cómodo y doméstica.

Tendro de las posibles indusedos per las fautillas como una industita cómodo y doméstica.

ciocnior. Generalmente estos medios son empleados en las famillas como una industria cionoda; y domástica estonada; y domástica estonada; y domástica estonada; y domástica de los parásticos destructores de pietes, is virtud de teda esta terapeutica do aromas y olores es lnaigenificante.

Los cidentesicos, inaectos coteópieros que ses dividen en más de cincuenta especies y que tienen como medio natural el hemisferico breni y el autiral; y las etifass, género de lepidopieros o microlepidopteros, contando también numerores especies, son los enemigos más escarnizados de las pietes. El polivo, la grasa, la sucienda favorecen la eclo-atóm y el desarrollo de todos estos parástico. Como aquellos medios de uso domástico no son suficientes, la industria peletera ha tunida que cerea un utilhaj capará de contenta en excelente estado a las pietes. Primero: La magulanta el efetties para sexualir las pietes de todos claras. Segundo: Lot foneles desergrasadorea. Hay máguinas que baten la piet con correjuelas, porque con ellas espueden golpar têclas, porque con ellas espueden golpar têclas pietes, una las más frágiles. Sobre un tambor polidario de un rárbol, accionado por un motor eléctrico con corea de transmitido, coutor remas motélicas es de transmitido de transmitido coutor remas motélicas es de consenio de transmitido coutor remas motélicas es de consenio de transmitido, coutor remas motélicas es de consenio de transmitido coutor remas motélicas es de consenio de consenio de transmitido coutor remas motelicas es de consenio de

pietes on basiles de madera de ciprés o de alexanica. Generalmente cutos medios son ampleçados en las familias como una indestrita cómoda y doméstire.

Sin imbargo, ante la resistencia vitat de los parásticos, de desegurasmiento. Una contra de destructoras de pietes, la vita del coda esta terapútica de aroma y colores en larganificante,

Los cidencestors, inecctos coteopieros que se dividen en más de cincuenta especies y que tienea como medio natural el hembier ric borcat y el austria, y las atilhas, género de lepidopieros o miterolepidopteros, contando también numerores especies, con los enemigos más conarriacios de las pietes. El populos, la grata, la suciesia flavorecen la ecto polico, la grata, la suciesia flavorecen la ecto polico, la grata, la suciesia flavorecen la ecto administrativo de desegurados de las pietes. El populos, la grata, la suciesia flavorecen la ecto nel consultato de consulta

# Flechazo

Hacé blen pocos días, una rovista france-sa habiba de los resultados del convenio consecial france capaño de 11 de julio de 1922. La diferencia entre las importaciones y caportaciones arrojaba, a favor de Fran-cia, un saldo de 66 millones de frances. Des-pués del referido scuerdo odunero, esta di-ferencia ha aumentado, en beneficio de Fran-cia, lecurardo a 112 millones, diriarente. ferencia ha aumentado, en henelicio de Fran-cia, alcanzando a 112 millones, dincianonta durante los cuatro primeros meses del afia corrienta. La, revista termina, diciondo; ¿España es para mosotros un buen cilente que cuda día nos conjera más, ain aumentar la cifra de lo que nos vende. Esto cliente es necesario conservario».

Esto no es más que un flechazo que apro-vecha luego un artículista español para de-cir que un Estado es una gran empresa co-

lectiva y que convisos finmentar el trabajo cuecionato. del Rumento del Trabajo Nacional, integrado por gentes que no trabacionato a los trabajos del Trabajo Nacional, integrado por gentes que no trabacion y odina a los trabajodores en 200 de melició para obreros cepañoles, e franceses reportación en contraction de importación El benedicie es nulo para elica porque el comercio interviene para quedan es con todo.

## «Ideas y Tragedias»

Editate por el Omilis Pro-Presos de Bar-celona. Narraelda axacta, personal y citi-cunstanciada de la travieda del pretetaria-de barcelonda, furnats la represión desen-catamata por tedes ten sentino, detenuorea dal erden establicada. Predici 50 centimos. De venta en la 44-lentisticated de SOZIDARIDAD OBRERA.

## FRANCIA

# Notas sobre industria y movimiento «financiero»

y millones

i Podrá evitar el Estado francés la quiebra que
le amenaral Los jegulentes datos permiten, cuando
nemas, ponerto en duds. El presupuesto ordinario panicosa, ponerto en duds. El presupuesto ordinario paricitar y el crim en reintitràs mil cantroclentos dos
millones de gàstos. To vintitràs mil cantroclentos des
ricitar y else millones de lorgresos. Aparece, en el
papel, con un sobrante do treinta y cinco millones,
—A esto se añade un presupuesto extraordinario, lisa
mando de guatos reinterrables, es decir, guatos que dobo reimbolara Alemania, y que ascienden esto año a
caloros mil millones de francos (papel); trece mil
millones para la reconstitución de las regiones devasridas y las pessiones; mil inillones para gaste de la

millones para la reconstitucion de las regiones devas-tadas y las pensiones; mil millones para gastige de las tropas de ocupación. En este presupuesto no van incluídas las sumas necesarias para las reparaciones. Habrá que pegificia al cemprástico, y no belgárat de diete mill millones de fráncio. Es decir, que en forma de impuesto, e de oppresentios, endarán que aprontarso este ando cauren-ta y siste mil millones de fráncos. Como toa tributos por durán arriba de velnte mil millones, babra due

is y sicto mil millones de frances. Como los tributos po darán arriba de ventes mil millones, habrá que entitri deuda por veintisfete mil millones, habrá que entitri deuda por veintisfete mil millones. La deuda publica francesa en apozima a Cualtonia de deuda millones de francesa. En 1º de entre de 1028 le deuda faterior ascendia a destientes echenta y des mil millones al Disco de Francia, cientro catorior milloniales de deuda ficiantes a corto piano, y electrio carenta y cienco mil millones de deuda cientaria a corto piano, y electrio carenta y cienco mil millones de deuda cientaria e de deuda e plata, piago i largo. La deuda cristori en squella fecha irrajirienta mil millones de frances (cro) deuda del Est. treinte mil miliones de frances (oro) deuda del Es-tado, mas sels mil miliones de frances (oro) deuda comercial, que ni cambio actual con ciento cehe mil miliones de frances-papel.

La deuda pública: danza de millones y millones de m

tiesis mil millones do marcas-oro ado productrían ace-neta y ocho mil millones de frances-papel.

Es decir, que los pagos de Alemania, aunque es realicen, no disminuirán en un céntimo el peso de la deuda francesa.

Como sa ve, el Estada francés, igual que todos los Estados, ló unico que ha ganado con la guerra ha sido una buncarrota definitiva.

Hace peco tiempo publicaba una carlestara ciería periódico francés que conviene explicer para que sa vea quida es el que ha de pagar, en definitiva, los vir-dicos totos.

drios rotos.

Calerbaseo una sestion imagna da escionistas industriates en París. Milionarios fodos ellos, se habían reunido para protestar de los impuisatos y contribus clones que la Hacienda fijlaba y como en atural en gento de tal calaña, trataban de endosar for recargos.

gente de tal calaina, trataban de endoser for recurron.

—la quient—pregunti, im accionista.

—Batudiemos seronamente esté conflicto—advirtió del presidente o gerente.

Un accionista propuso que se hictora campalta jac tensa contra las leyes disades para que el Giolierno rebajara los tilhutos.

\*\*Otro timos de la párcetimo para decir que la oposita cidio al, Cohierno francia restata fairenas a dete para imposers las reprosections on el turnicorio occupión.

Otro timos da cidas de servar las fábricas.

os: Un gran rugido de satisfacción lieno los ambitos

Unos termas de estudio

Be ha habitad largo y tendido de la acción directa
que es, in initesta, request la intervanción del Esta
de o de ciudquier organismo intruso en las luchas cociales y apartares dal colaboraciónstamo conclusta.

La opinión de los Sindicistos el aceptar y practicas, no se ha maenflestado enfelentemente porque hay apoctos de la

Charles de la construición de los sindicistos el aceptar y practica, no se ha manifestado enfelentemente porque hay apoctos de la

Charles de la construición de los sindicistos el mento de la

Charles de la construición de la construición es un mil ses

nuclea social hecitos hates debora.

Charles de la construición es un mil ses

nuclea social hecitos hates de bora.

Charles de la construición es un mil ses

nucleas de la construición es un mil ses

nucleas de servicion de relacidad.

7.5 Em qué vois de extendidad de anila

7.6 Em qué vois de extendidad de relacidad.

8. De extenderia y ampliquia la pelídica,

8. De extenderia y ampliquia, límiti, poctiva

18. Ten que vois de extenderia y ampliquia limiti, poctiva

19. Ten que vois de extenderia y ampliquia limiti, poctiva

19. Ten que vois de extenderia y ampliquia limiti, poctiva

19. Ten que vois de extenderia y ampliquia limiti, poctiva

19. Ten que vois de extenderia y ampliquia limiti, poctiva

19. Ten que vois de extenderia y ampliquia limiti, poctiva

19. Ten que vois de extenderia y ampliquia limiti, poctiva

19. Ten que vois de extenderia y ampliquia limiti, poctiva

19. Ten que vois de extenderia y ampliquia

20. Ten que vois de extenderia y ampliquia

20. Ten que vois de extenderia y ampliquia

20. Ten que vois de extenderia y ampliquia

21. Ten que vois de extenderia y ampliquia

22. Ten que voi

Otro so opuso a esta finiciativa en nombre de les gloricoses destinos de Frincia.

Otro dijo con alce emplipotento: Señores, lo que importe es receiver—caté; jesustifo inmediatmente.
Propogo que se recergian les mercancias de traise, con la callada de la

que concose es menures por presente se no manamento de luchs.

Lerendo revistas frinceias de fecha atresada, nos escontrames con el bosquejo de unas próposiciones que un trabajador frances hacia a sus compañeres, nates de le guerra piroposiciones que compañeres para que se mediten, ain què compartenne el coptimismo del compañere que les propueso.

J. 1 Que rendimiento produce, en términos genes rales, una fondurita deberminenda, y que teridimiento productria mediante, la renovación ods utiliaje en de grado que el propueso de la técolea se acuentra?

—2. 1 Dodrí Intentarsa la petición de squilla metera l'imposition de forma?

elementos maturales próximes o fireada por el priviles glo araccelarios (Convendrás em intervenir co pro-ducción artificas) de contra en intervenir co pro-ducción artificas) de contra con ella para despote cida pora la mejora y contar con ella para despote del heche revoluciohario, con eliptic de fomentar ya deado un momento próximo el manejo de la técnica moderna por parte de los trabajadores, instilladado las manlos para reaccionarias de los tócnificos de la burguesta, después de il revolución; 10c. 4 Tendrás reperçuelonas ja mejora en los pa-rados o blesa contribuirás a respieve la crisia del tre-bajo?

rados o bles contribulris a reserver la crista dal tre-bas?

Se se se contribulris de reserver la crista dal tre-producimos artes, sobs a titulo de estudio re-producimos eris quiestioniria, piero tenencia si con-vencimiento de quie la lucha por la recovación dal citillas hubera podido producir y podemes decir que hoy productris aoni de settas des derivacioness.

La La purquenta escoderár avoluntariamente y es-cato ciso sa embolarita los beneficios extraordinarios riquiendo con materio de hamber a servicinio a sito-misticiamente el producido y a serve, de los parados. En el tampo se las recodente o y a ser fondemen la cambiense di attenna de recolección a muen por las misquintes y distante de recolección a muen por las misquintes y distantes de recolección a muen por las misquintes y distantes de recolección a muen por las misquintes y distantes de recolección a muen por las misquintes y distantes de recolección a muen por las misquintes y distantes de recolección a muentos tito dustribas.

misquints g' timblés se les cherrands en muchas inmiscitus.

2. Le bapquette on eccedert voluntarianismis y
est fice bibités quis extrume la protóg y extendaria indefinidamente en el llempo.

Dentis del staleme actra (, podr que le recorrande titules extra pedre la multiplicación de beneditaria
en tenes sel papidatimo y complicar y retardar de
protograf de la consultación ser evoluntaria.

En periode de la consultación ser evoluntaria.

Todos insultación de la consultación de la exocitación
es tenes en pocitica a l'apido vera rela procés deto a del deliberaria. En pero resettes tambiés estallista
estallista.

en tecnies des position al Estado que se la puede de-o la di delicionio, lis obre tressetto tambien cavidias-las distintes fecto del rendimianto de la industria, perfeccionistente se alle se ol qual de origen o es-ciri, dende la telecia esta sistentical, y propio ces no temmode la prescipación de las francieras. Esche limitatoria infraressa grandamente a handa parte decima que al se activirente se filamina de compatione son la controvirente en filaminato del rento e indepenta el ministra tempo de la fila-tical, y que se la relactiva en una la compatione de for, interprete de personalidad y res que el trabajo de poble se inside regionar y un alemán el controllem-turamento.